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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITE DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 05 DÉCEMBRE 2019 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 05 DECEMBER 2019   



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BAILY Camille Changement Climatique: Impact et Enjeux pour le Système Financier 
Climate Change: Economic Impact and Challenges for the Financial System 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BAUR Monica De la vulgarisation à la médiation scientifique et culturelle : constitution d'un espace démocratique de construction des savoirs
au sein de dispositifs socionumériques 
From popularization to scientific and cultural mediation: creation of a democratic space for the construction of knowledge
within digital social media 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BOCQUET Nicolas Protection de la vie privée à l'ère numérique : analyse comparée des changements de régulation des pays de l'Union
européenne et de l'OCDE. 
Privacy protection in the digital age: comparative analysis of policy changes in European Union and OECD countries. 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BROHÉE Jean-François Les musiques précolombiennes de Mésoamérique et d'Amérique Centrale: approche interdisciplinaire à travers l'étude
approfondie des collections d'artéfacts sonores du MAH et du MIM (Bruxelles). 
Pre-Columbian Music(s) of Mesoamerica and Central America: Interdisciplinary Approach through in-depth Investigation of
the Sonorous Artifacts from the MAH and MIM's Collections (Brussels). 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CAPPE Aiko Garance Au cour de la forêt Tarkine : ethnographie d'un écosystème complexe et menacé en Tasmanie. 
Into the Tarkine Rainforest : Ethnography of a threatened complex ecosystem in Tasmania. 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CIOTTI Fabrizio Les interdépendances entre la concurrence dans et la concurrence entre les marchés numériques 
The interplay between competition on and competition among digital marketplaces 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

COURTOY Marie La migration environnementale à la recherche d'un équilibre : entre justice environnementale et justice migratoire 
Environmental migration: the search for a balance between environmental justice and migratory justice 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DETROUX Alexandre Un quartier engageant. Apprendre à s'attacher au bassin de vie dans un "espace commun". 
The Engaging Neighbourhood. Learning to Care for the Locality in Community Spaces. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DEVRIES Morgane Reconfigurations et réinterprétations de la notion de communauté dans le champ islamique européen : une
socio-anthropologie de l'engagement de jeunes musulmans à Bruxelles 
Reconfigurations and reinterpretations of the notion of community in the European Islamic field : a socio-anthropology of the
engagement of young Muslims in Brussels 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

FAUCONNIER Manon La famille du violon dans la musique des anciens Pays-Bas : une approche transversale 
The violin family in the Southern Netherlands : a cross-cutting approach 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GODERNIAUX Alexandre Diffamer, désinformer, mobiliser. La polémique catholique entre France et Pays-Bas habsbourgeois (1559-1648) 
Defaming, misinforming, mobilising. Catholic Polemic between France and Habsburg Netherlands (1559-1648) 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

HANIOTI-KOKKOLI Mado Comportements d'aide intergroupe, une perspective minoritaire. Quelles motivations entraînent les groupes minoritaires à
s'engager dans des comportements d'aide intergroupe envers les réfugiés? 
Intergroup Helping Behaviours, A minority Perspective. What motivations lead minority groups to engage in intergroup helping
behaviours towards refugees? 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

KLASEN Isis Générations féministes et mouvements sociaux : renouvellement interne et interactions externes (2000-2019, Belgique
francophone, France et Québec) 
Feminist Generations and Social Movements: Internal Renewal and External Interactions (2000-2019, French-speaking
Belgium, France, Québec) 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LAUGRAND Antoine Les savoirs environnementaux et le rapport à l'État chez des peuples montagnards des Philippines 
Environemental Knowledge and State's Relations Among Mountain Peoples in the Philippines 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LEDEGANCK India La performativité du corps assigné féminin et militarisé au Rojava 
The performativity of the assigned female and militarized body in Rojava 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MECHELYNCK Amaury Le travail en marge du droit du travail : affaiblissement ou reconfiguration des protections des travailleurs? 
Labour on the margins of labour law: weakening or reconfiguring workers' protections? 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

NEVEU Maëlle Etude du rôle joué par les doigts dans le développement des compétences arithmétiques chez des populations d'enfants
tout-venant et présentant des troubles spécifiques des apprentissages. 
The role of the fingers in the arithmetic skills learning in typically developing children and children with specific learning
difficulties. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

NYNS Symi Le développement des hébergements touristiques informels en Wallonie 
Informal tourist accommodation development in Wallonia 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

ROMBAUX Esther L'urgence dans le processus d'élaboration de l'acte administratif unilatéral 
Emergency in the process of drafting unilateral administrative acts 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SCHÜRGERS Elise Rhétorique des fake news : polémique, fiction et idéologie 
Rhetoric of the Fake News : Polemic, Fiction and Ideology 
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Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

ANDRÉ Lyla La gestion par l'Union européenne de la crise des réfugiés syriens au Liban : le cas de l'éducation en situation d'urgence 
The EU Management of the Syrian refugee crisis in Lebanon : The case of the education of children in emergency situation 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

DESCHAMBRE Élise Nouvelle alliance entre texte dramatique et scène théâtrale (XXIe siècle). Quelle politique culturelle pour soutenir l'écriture
dramatique contemporaine ? 
A New Alliance Between the Dramatic Text and the Theatrical Scene (21st Century). Which Cultural Policy to Support
Contemporary Dramatic Writing? 
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

ABDEL GAWAD Hicham Déconstruction des représentations doctrinaires à signature islamique : transfert de paradigme d'une rhétorique de l'absolu à
une herméneutique religieuse réflexive. 
Deconstructing islam-rooted doctrinal representations : Transformation of a rhetoric of the absolute into a religious
hermeneutics of reason. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BLEKIC Wivine Etude des biais cognitifs dans l'état de stress post-traumatique: influence du contrôle attentionnel 
Cognitive bias in post-traumatic stress disorder: influence of attentional control 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BROGNA Valentina Du plaidoyer en Europe pour développer l'Afrique? Les Organisations internationales de la société civile dans la gouvernance
supranationale du développement 
Lobbying Europe to develop Africa? International Civil Society Organizations in the supranational governance of development 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DAUVISTER Estelle Inférences statistiques et développement langagier - études chez les enfants présentant des troubles spécifiques du langage 
Statistical inferences and language development - case of specific language impairment 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

GONUL Hacer Zekiye Les Pratiques De Sécurisation de la Chine Envers Ses Groupes Minoritaires Musulmans: Les Communautés Ouïgoures et
Hui. 
China's Securitization Practices toward its Muslim Minority Groups: The Uyghur and Hui Communities 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

JADOT Evelyne Fragmentation du champ scolaire, diversification des projets éducatifs et expérience de socialisation morale des élèves en
Fédération Wallonie-Bruxelles 
Fragmentation of the educational field, diversification of educational projects, and experience of moral socialisation
encountered by students in secondary schools of the Wallonia-Brussels Federation 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

JOTTRAND Maxime La formation du juriste en Belgique : entre conception professionnalisante et ambition scientifique (fin XIXe-début XXe siècle) 
The formation of the Jurist in Belgium : between professional and scientifical ambition (Late 19th-Early 20th centuries) 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LAGUEL Romane La diffusion des idées pénales par les ONG à vocation juridique. Recherches d'anthropologie juridique auprès des acteurs
d'ONG. 
The dissemination of Criminal Law ideas by legal NGOs. Legal Anbrhropology investigations within NGOs members'daily
work. 
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LANDMETERS Romain Les cerveaux noirs (jaunes rouges) entre (dé-)colonisation et discrimination. Les élites culturelles burundaises, congolaises et
rwandaises en Belgique (1945-1975). 
Black minds within Belgian (de-)colonisation and discrimination. Burundian, Congolese and Rwandese Cultural elite in
Belgium (1945-1975) 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MINY Xavier Mondialisation du capital et fédéralisme - incidence de la structure fédérale sur la politique d'attraction des investissements
étrangers en Belgique et en Suisse 
Globalization of capital and federalism - the impact of federalism on the foreign investments attraction policy in Belgium and
Switzerland 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MORTIAUX Alice Narrations non-humaines. Une enquête sur et par le récit en tant qu'outil pour repenser le lien entre humains et non-humains
à l'épreuve des bouleversements écologiques. 
Non-human narrations. An inquiry into and by storytelling as a tool to rethink the links between humans and non-humans at
the time of ecological upheavals. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

NIESSEN Christoph Pourquoi des communautés territoriales demandent de l'auto-gouvernance et pourquoi les Etats la confèrent. Une analyse
comparée de l'octroi d'autonomie en Europe occidentale 
Why territorial communities demand and why states grant self-government. A comparative analysis of autonomy building in
Western Europe 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PENNETREAU Damien Cadrages citoyens et médiatiques concernant les politiques sociales : analyse de l'effet interprétatif du policy feedback en
perspective comparée. 
Citizens and Media Frames about social policies : Analysing the Policy Feedback's Interpretive Effect in Comparative
Perpective. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

QUELLET Céline Contribution à une sociologie de l'expérience spatiale au prisme de la pratique connectée et ludique de jeux urbains
géolocalisés 
Contribution to a sociology of spatial experience through the study of geolocalized urban game online practices 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

SCHEEWEL Hendrik Migrations temporaires - Déterminants et implications pour le bien-être et l'inégalité. 
Temporary Migrations - Determinants and Implications for Welfare and Inequality. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

THOMAS Chloé Dire et faire la sécurité : l'Organe de Coordination pour l'Analyse de la Menace (OCAM) dans le champ antiterroriste belge 
Saying and making security: the Coordination Unit for Threat Assessment (CUTA) in the Belgian counterterrorism field 
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Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VLEMINCKX Justine Tension entre quête de sens individuelle et aspiration communautaire en contexte néolibéral globalisé : ethnographie d'un
réseau spirituel transnational en Europe. 
Tension between individual serach for meaning and community aspiration in a globalized neoliberal context : ethnography of
a transnational spiritual network in Europe. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VOSSIUS Line Exploration du rôle des doigts dans le développement des compétences numériques et arithmétiques précoces chez les
enfants tout-venant et les enfants présentant des troubles moteurs 
Exploring the role of fingers in basic numerical and arithmetical development in typically developing children and children with
motor dysfunction 
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